

**PROYEK AKHIR ARSITEKTUR  
Periode – 84, Ganjil 2023/2024**

# **LANDASAN TEORI DAN PROGRAM**

## **SEKOLAH TINGGI TEOLOGI DAN RUMAH RETRET KIAI SADRACH DENGAN PENDEKATAN BIOFIK DI KABUPATEN PURWOREJO**

**Diajukan untuk memenuhi Sebagian persyaratan Memperoleh  
gelar Sarjana arsitektur**



**Disusun Oleh :**

**Stefano Gustaf Wullur  
NIM: 19.A1.0071**

**Dosen Pembimbing :**

**Christian Moniaga, ST., M. Ars.  
NIDN: 0618039101**

**PROGRAM STUDI ARSITEKTUR  
FAKULTAS ARSITEKTUR DAN DESAIN  
UNIVERSITAS KATOLIK SOEGIJAPRANATA**

*September 2023*



Sekolah Tinggi Teologi adalah sarana atau tempat yang berbentuk institusi pendidikan yang bertujuan untuk memperlengkapi calon hamba Tuhan dengan pengetahuan Alkitab yang mendalam, pendidikan teologi yang bertanggung jawab, serta keterampilan pelayanan yang profesional. Sedangkan Rumah Retret merupakan tempat yang mewadahi kegiatan pembinaan dari segi rohani yang mengajak individu untuk menyadari kehadiran Tuhan dalam hidup sehari-hari. Pembinaan ini dilakukan dengan kegiatan-kegiatan doa, renungan/meditasi, diskusi, permainan dan kegiatan lain yang bisa dijadikan sebagai bahan perenungan untuk mereka. Dalam Proses Perancangannya, terdapat 3 metodologi yang harus diperhatikan, yang pertama adalah tentang menciptakan kolaborasi fungsi bangunan. Lalu

yang kedua, menciptakan Akulturasi budaya. Dan yang terakhir adalah menggunakan Pendekatan Biofilik sebagai kunci sarana untuk kondusifitas. Berbicara tentang persebaran agama Kristen di Indonesia, hal tersebut tidak terlepas dari peranan seorang kiai yang bernama Kiai Sadrach, seorang imam Gereja Kristen yang memiliki peran pelayanan yang cukup besar di pulau Jawa bagian selatan. Beliau merupakan salah satu pendiri Gereja Kristen Jawa yang sekarang kita sebut dengan GKJ. Di akhir hayat-nya beliau meninggalkan sebuah Gereja berbentuk Masjid di daerah Purworejo, sebagai salah satu peninggalan jejak dan saksi bisu tentang kisah persebaran agama Kristen di Indonesia. Gereja ini disebut sebagai GKJ Karangjoso yang melayani umat kristiani yang berada di kab. Purworejo tepatnya dusun Karangjoso. Berlokasi di LANGENREJO, Kecamatan Butuh, Bangunan ini adalah Sekolah Teologi untuk calon Pendeta yang diharapkan memiliki semangat menyerupai Pelayanan Kiai Sadrach (Tokoh Kristen Indonesia) dalam menanggapi masalah ancaman negatif dan memperbanyak penjala Manusia. Sedangkan Rumah Retret adalah solusi bagi umat Kristen-Katolik untuk meditasi rohani dan sembahyang khusyuk jauh dari perkotaan.



---

**Kata kunci :** Sekolah Tinggi Teologi, Rumah Retret, Kiai Sadrach, GKJ Karangjoso